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令和６年度 第１回佐久市総合計画審議会 議事録 

 

日時：令和６年６月５日（水）     

午前１０時００分～午前１１時００分 

場所：佐久市役所 ８階大会議室      

 

【出席者】坂江会長、柳澤副会長、原委員、坂本委員、澤田委員、髙橋（博）

委員、池田委員、渡辺委員、井出（や）委員、竹重委員、伊藤委員、

小林委員、麻生委員、戸塚委員、髙橋（貞）委員、工藤委員、 

大工原委員、小泉委員、佐藤委員、大井委員、山澤委員、川﨑委員 

以上２２名 

【事務局】東城企画部長、木内企画課長、安井企画調整係長、 

井出（吉）主任、小林主任、井出（顕）主事、久保田主事 

 

○協議事項等 

次第 

１ 開会 

２ 委嘱書交付 

３ 市長あいさつ 

４ 自己紹介 

５ 佐久市総合計画審議会条例について 

６ 正副会長の選出について 

７ 議事 

（１）「第２期佐久市まち・ひと・しごと創生総合戦略」の進行管理について 

質疑、意見 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

《資料１-１、１-２に基づき説明》 

 

事務局から説明がありましたが、御質問等ございますか。 

 

 基本目標が４つあり、具体的な数値目標を管理していくというと

ころは理解できますが、例えば、子育てについて、結婚・出産を増

やして、人口が増えてということで、これで少子化対策ができてい

くのでしょうか。あるいは基本のところとして、どのようにして人

が来て、住みたくなるまちにしたいのか。そのようなところについ

て、佐久市の考え方がわからないと話し合ってもまとまらないと感

じます。もっと具体的にどのような人を集めたいのか、どのような
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

社会になってもらいたいのかとかというところの話がわからない

で話し合うと、どこかずれてしまうと思います。例えば人口を増や

すのであれば、移住を増やすという政策だってあるはずです。子育

て世代に暮らしていただくようなまちづくりをしていかなくては

いけないと思うのですけれども、そうではない方を集めるという方

法もあります。この辺りの考え方がわからないと難しいと思います

ので、もう少し具体的にビジョンをお話していただく必要があると

感じます。 

 

お手元にお配りさせていただきました「佐久市まち・ひと・しご

と創生総合戦略」でございますが、例えば、８ページには基本目標

１ということで、まちの創生の分野の基本目標が書かれておりま

す。こちらには、まちの創生で目指すべき将来像や目指す方向を記

載しております。また、それに基づく数値目標を設定しているとこ

ろでして、例えば、この基本目標１を達成するためにどのような取

組をしていくかが１２ページに書かれており、目標達成していくた

めの基本的方向や、そのために具体的にどのようなことを計画的に

やっていくかということが、具体的な施策と重要業績評価指標、Ｋ

ＰＩ、また具体的な取組ということで記載しております。基本目標

２・３・４につきましても、同じような構成でこの総合戦略の中に

記載しております。その中で実際に、具体的に令和５年度はどのよ

うな事業を行ったのかという資料を、現在事務局で作成していると

ころでして、その資料を部会審議の際に具体的にお示しをし、説明

させていただく予定です。そのようなことを踏まえていただき、い

ろいろと御意見を頂くということが一連の流れとなります。 

 

例えば、現状の少子化ということについて、非常に多岐に渡って

原因があると思います。それを明確に分析ができていなくて、何を

やればどのぐらい増えるかということがはっきりとないと、ただ数

値的な目標について、これがこうなりましたというのでは難しいと

思います。国の政策を見てみればよくわかると思うのですが、少子

化対策はずっと失敗し続けていますよね。日本の国に関しまして

は、これをもう少し具体的に分析していかないと、何をどのように

すればいいかということがわからないまま、ただその数値目標を置

いても、うまくいかないのではないかなと思いますので、この辺り

はもう少し、話し合った方がいいのではないかなと感じました。 
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事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

部会で少子化のところもございますので、そちらの部会でまた議

論をしていただければと考えております。よろしくお願いします。 

 

貴重な御意見ありがとうございます。成功例なども参考にしなが

らということもあるかと思いますし、原因を解明しながら、という

ところのステップを踏んで、深く考えていくという御提案だと思い

ます。ありがとうございました。 

 他にいかがでしょうか。 

 

－意見、質問等なし－ 

 

 特にないようですので、次の議事事項へ移ります。 

 

 

（２）「第二次佐久市総合計画後期基本計画」の進行管理について 

質疑、意見 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

《資料２に基づき説明》 

   

事務局から説明がありましたが、御質問等ございますか。 

 

 －意見、質問等なし－ 

 

特にないようですので、次の議事事項へ移ります。 

 

（３）部会の設置について 

質疑、意見 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

佐久市総合計画審議会条例第７条の規定によりまして、部会に属

すべき委員は、会長が指名するということになっております。 

 皆様のお手元にございます、資料３部会名簿の配布をもって指名

とさせていただきます。 

 部会について事務局より説明をお願いします。 

 

《資料３に基づき説明》 
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会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

委員 

各部会の正副部会長の選任について、事務局にて案はございま

すか。 

 

 第１部会部会長は佐久市男女共生ネットワーク会長の髙橋博子

委員に、副部会長は臼田地区区長会長の大工原正一委員に、 

第２部会部会長は佐久商工会議所副会頭の阿部眞一委員に、副部

会長は野沢地区区長会長の髙橋貞雄委員に、 

第３部会部会長は佐久市民生児童委員協議会副会長の武重和彦

委員に、副部会長は東地区区長会長の工藤享良委員にお願いしたい

と考えております。 

 

事務局より提案がありましたが、御推薦いただいた方お引き受け

いただけますでしょうか？ 

 

-承認- 

-意見、質問等なし- 

 

 

（４）その他 

質疑、意見 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

最後に、その他について、事務局から何かありますでしょうか。 

 

 今後の予定について、次回の審議会全体会の開催は９月頃を予定

しております。 

 また、部会審議については、７月から８月にかけて各部会それぞ

れで審議を行っていただきまして、総合戦略、また総合計画の進行

管理について各委員の皆様から御意見をいただき、部会としての意

見をまとめていただきたいと考えております。 

 部会の日程につきましては、改めて各委員の皆様に通知いたしま

すが、第１回の部会については、７月３日の午後２時から第１部会、

７月４日の午後２時から第２部会、７月３日の午前１０時から第３

部会を予定しております。場所等、詳細につきましてはなるべく早

く御通知を差し上げたいと考えております。また、第２回、第３回

の日程につきましても、早めに御通知差し上げる予定でおりますの

でよろしくお願いしたいと思います。 
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会長 

 

 

委員 

 

会長 

ありがとうございました。事務局からの説明に対して、御意見、

質問等ありますでしょうか。 

 

-意見、質問等なし- 

 

他に御意見もないようですので、以上で本日の会議事項を全て終

了させていただきます。 

ありがとうございました。 

 

 

８ 閉会 


